



プロフィール

しまぬき きよみ
鳥貴 清美さん

米沢市出身、よねざわ昆虫館専門員
米沢織の縫元で意匠デザイナーとして勤務。結婚・育児を経て平成20年4月から同館勤務。平成25年6月からやまがた緑県民会議委員

もりしあん

—森がある幸せを行こう!—

よねざわ昆虫館（米沢市築沢）に
お勤めの島貫清美さん。チョウ、
カミキリ、クワガタ、バッタなどなど
“昆虫どうぶつ”的のお仕事ですが、さ
すが！虫が苦手な様子は全くあり
ません。昆虫の世界にはまつて13年
目。きっかけや森への想いをお聞き

お隣の三沢東部小学校の理科の活動が多いですね。

小、飞、少、

娘が小学6年生のとき、夏休みの自由研究で「標本の作り方」を教わるため、ここに一緒に来たんです。当時の職員の方にいろいろ教えてもらっているうちに、私自身の眠つた好奇心が湧いてきて館のお手伝いをするようになりました。その後、職員の方がお辞めになるときに後任に誘っていたときもまた、

嫌いではありませんでした。でも
緒に学んでいくうちに、身近にいる
のに知らないことがたくさんあるこ
とがわかりました。そうするともう
図鑑とやらめっこです。そこに書い
てある昆虫の知識がどんどん頭に
入ってきて、ますます面白くなつた

ここでの体験が
将来への種まきに

——今後の活動に
向けた思いは？

以前、標本づくり教室に来ててくれた子が、その作品で「賞をとったよ」と報告にきてくれました。とてもう

りしています。「落葉や朽木を分解してくれる昆虫は、森の大切な仲間なんだよ」と伝えています。また、「

わしがまだですね。たゞ元標本でござ
りから一時期離れても、彼が大人にな
なつた時に自分の子どもと一緒に作
るんじやないかと思うと、今の仕事
にとてもやりがいを感じます。これ
からも活発にイベントをおこなつた
り、どこでどんな虫が捕れるかの情
報などを詳しく提供していかねばな

そして昆虫に興味を持つことで自分が生まれ育った場所の自然の豊かさを忘れないでいてくれればうれしいと思います。今の仕事が、そう思つてもらうための子どもたちへの種まきになればと思つてます。

A photograph of a woman with short dark hair, smiling and pointing towards a large wooden display board. The board is divided into several sections, each containing numerous pinned butterflies of various species. A green sign at the top left of the board has handwritten text that appears to read "Butterfly Collection" and some numbers like "2000", "2001", and "2002". The woman is wearing a white cardigan over a patterned top and a small green circular pin on her chest.

昆虫への熱い想いを語る島貫さん



第38回 全国育樹祭

平成26年秋季
「遊学の森」(金山町)で開催

森を育て木を使うことの大切さを再確認し、来年の第38回全国育樹祭に向けて、想いをひとつにしていました。

想いをひとつに

とつに

自身の経験から「日本は世界でもまれな森林大国だが、恵まれた自然に気がつかず破壊している。森林を国民みんなで守ることを考える時期だ」と話されました。また、寺西俊一橋大学院教授からは、「再生可能エネルギー利用の先進地であるオーストリアの事例と、豊かな森林資源を活かし地域経済の活性化と持続可能な発展の重要性について報告がありました。